

Jour 39 : vendredi 8 avril

Carême

Ramadan

L'Ephéméride à Strasbourg

Lever soleil – 6h52 Coucher soleil – 20h09

Coucher lune – 3h04 Lever lune – 10h41

Surface lune visible – 38,9 % Distance de la terre – 405.438 km

Une citation

La faim est donc la principale cause de mort sur notre planète. Et cette faim est faite de **main** d'homme. Quiconque meurt de faim, meurt assassiné. Et cet assassin a pour nom la dette.

L'empire de la honte – Jean Ziegler

Bénédictité

Seigneur donne du pain à ceux qui ont faim, et donne faim de Toi, à ceux qui ont du pain.

Un fruit à adopter par les couples...

Ce fruit rebute par le travail nécessaire pour le transformer en pâte sucrée : **les mains** peinent, depuis la découpe jusqu'au tournis de la longue cuillère en bois durant toute la cuisson. Mais quel résultat délicieux !

Doux et astringent, est le coing, le fruit du cognassier. C'est donc une bonne raison pour l'offrir aux jeunes mariés comme image des joies et des peines de la vie à deux.

Le cognassier était déjà présent en Babylonie il y a plus de 4000 ans, et il est bien possible que les « pommes d'or » du jardin des Hespérides soient des coings.

L'arbre portant des fruits est aussi représenté en arbre de vie ou pour dire la résurrection.

Ibn Al-Awam (*agronome andalou qui vécut au XIIe siècle à Séville, auteur d'un célèbre traité d'agriculture*) citant des propos du Prophète, dit qu'il faut « manger du coing parce qu'il fortifie le cœur et donne de l'énergie à l'âme ».

D'autres encore, rapportent que « Dieu Tout-Puissant n'a pas envoyé de Prophète sans qu'il ne soit accompagné de l'odeur du coing... »

À lire ou à relire dans la Bible et dans le Coran

... Un salut qui nous libère de nos ennemis et **des mains** de ceux qui nous haïssent. Il a montré sa bonté envers nos pères et s'est rappelé son alliance sainte, le serment qu'il a fait à Abraham, notre père : Il nous accorderait, après nous avoir arrachés **aux mains** des ennemis de lui rendre sans crainte notre culte dans la piété et la justice sous son regard, tout au long de nos jours...

Évangile de Luc, chapitre 1, v 67-75

Vous avez eu en ces gens-là (*Abraham et ses compagnons*), un bel exemple pour celui qui espère en Dieu et au jugement dernier. ... Il se peut qu'un jour Dieu établisse entre vous et ceux d'entre eux qui étaient vos ennemis une cordiale entente. Dieu est Omnipotent et Il est Plein de compassion et d'indulgence.

Sourate 60 L'Éprouvée / Al-Mumtahana, v 6-7

Une illustration

Des coings dans le Jardin Public Interreligieux de Saverne. Photo D. Mathieu

Une Invitation à visiter le Jardin Public Interreligieux (JPI),

... de la ville de Saverne (67700), né à l'initiative de l'association Cultures et Religions, groupe de dialogue interreligieux. Un jardin, outil de dialogue et témoin du vivre et de l'agir ensemble.

Un jardin pensé et construit autour de l'eau. Les quatre fleuves du jardin d'Eden s'écoulent, de l'oasis de l'Espace du judaïsme, du baptistère de l'Espace du christianisme, de la fontaine de l'Espace de l'islam, du rocher en grès d'Alsace de l'Humanisme rhénan, derrière lequel se dessine la vague du Jardin de pierres inspiré par le bouddhisme zen. Ils se rejoignent autour d'un plan d'eau, Mer des Roseaux ou mare aux poissons rouges, et d'un immense cerisier, Arbre de vie au milieu du jardin.

Un jardin public au niveau des anciens remparts. Ouvert à tous, il est marqué par ses bancs en forme de point d'interrogation qui lui confèrent originalité et identité.

Un jardin interreligieux sans signe religieux, dans lequel agnostiques et athées trouvent leur place.

Un jardin dont chaque fruit, chaque plante ouvre au monde passionnant du sens et de la symbolique que l'histoire et les croyances des hommes ont façonnés.